

Importantes logros de la gestión administrativa, durante 2022, presentó el IDSN en su rendición pública de cuentas

Pese a la crisis desatada por el Covid-19 desde el 2020, agudizada por las muertes en 2021 y las secuelas en el año 2022, el Instituto Departamental de Salud de Nariño (IDSN) mostró un balance ampliamente satisfactorio, en el informe de Rendición Pública de Cuentas realizado ayer en el Centro de Convenciones del Hotel Cuéllar's.

La presentación estuvo a cargo de la directora de la entidad Diana Paola Rosero Zambrano, quien, con cifras en la mano, mostró cómo ha evolucionado positivamente la gestión en favor de la salud de los nariñenses y, cómo se ha enfrentado las crisis, a través de medidas que han contado con los lineamientos del propio Ministerio de Salud y Protección Social.

En el evento, al cual asistió el gobernador Jhon Alexander Rojas Cabrera, se pudo dar cuenta de que, por ejemplo, en el área del aseguramiento se incrementó el número de afiliaciones en un 13,28%; llegando a los 59.383 nuevos vinculados al Sistema General de Seguridad Social en Salud; con coberturas que han alcanzado hasta un 91,2%. Así mismo, en el marco de sus actividades de Inspección, Vigilancia y Control, el IDSN ha realizado un estricto seguimiento a las Empresas Sociales del Estado (ESE), con las cuales se inició un programa de saneamiento financiero, para evitar que estas entidades del primer nivel terminen liquidadas. La evaluación también incluyó las Secretarías de Salud, Direcciones Locales de Salud, (DLS) y las propias Entidades Prestadoras de Servicios de Salud.

En cuanto a la subdirección de Salud Pública, la directora del IDSN Diana Paola Rosero Zambrano destacó, entre otros, los logros alcanzados al haber disminuido la tasa de mortalidad por Enfermedades Diarreicas Agudas (EDA) en niños y niñas menores de 5 años de edad. Así mismo se pudo evidenciar la meta alcanzada de mantener en cero los casos de mortalidad por rabia humana.

Otro programa que avanza muy positivamente es “Nutriendo Guaguas de mi Nariño”, que amplió su cobertura al finalizar el año 2021. Este programa pretende erradicar uno de los fenómenos más recurrentes en el departamento, como es el bajo peso al nacer. A decir de la directora Diana Paola Rosero, el programa maneja recursos de un tercero, que en este caso es la Fundación Éxito, que con las llamadas “gotitas de amor”, permite apoyar a mujeres gestantes y a niños y niñas en condiciones de vulnerabilidad para mejorar su nutrición, su crecimiento y desarrollo. Por ahora están beneficiados los municipios de: Buesaco, Yacuanquer, Imués, Túquerres, Córdoba, Ipiales y el Hospital Universitario Departamental de Nariño, con su programa bandera “Madres Canguro”.

Brindando todas las garantías de transparencia, publicidad y participación ciudadana, la Rendición Pública de Cuentas del primer semestre del 2022, concluyó respondiendo las preguntas de los participantes presenciales en el Centro de Convenciones del Hotel Cuéllar's y dejando la constancia de que, las solicitudes de los participantes virtuales que no alcanzaron a resolverse durante el evento, se contestarán en las páginas y plataformas virtuales con que cuenta el IDSN en el Acta que para el efecto se suscribirá en los próximos días.

Se capacitó en Rutas de Atención a Víctimas a funcionarios/as de Direcciones Locales, Secretarías Municipales de Salud y ESEs locales

El Instituto Departamental de Salud de Nariño (IDSN) concluyó con éxito una asistencia técnica relacionada a la ruta de atención en salud a las víctimas del conflicto armado, con la cual se buscó actualizar a los funcionarios en los procedimientos normativos que deben seguirse al abordar casos de atención a personas que han sufrido el flagelo del conflicto armado en Colombia.

Para Alexander Coral, referente del componente de víctimas del conflicto armado del IDSN fue importante contar con la presencia de secretarios, directores locales de salud, representantes de las EPS y Empresas Sociales del Estado, pues se pudo evidenciar el interés en conocer la normatividad y las rutas que se deben seguir para atender a quienes ostentan la condición de víctimas del conflicto armado colombiano.

Directores locales de salud de varios municipios, como Sandra Narváez, de San José de Albán señalaron que este tipo de capacitaciones brindadas por el IDSN contribuyen a mejorar la prestación de los servicios en sus localidades y apoyan su capacitación en el conocimiento de la Ley y su aplicación. "...Nos parece excelente que el Instituto nos capacite, porque de esta manera podemos llegar a la comunidad para mejorar su calidad de vida...", señaló la directora local de Albán.

#NariñoDeUnaConLaVacuna
#LaCuraSoyYo
@idsnستاcontigo
www.idsn.gov.co
<https://www.facebook.com/idsnستاcontigo>